

**SPD-Fraktion im Rat  
der Stadt Rheinbach**

**Stellv. Fraktionsvorsitzender**  
**Dietmar Danz**  
Nussbaumstraße 44  
53359 Rheinbach  
[dietmar.danz@gmx.de](mailto:dietmar.danz@gmx.de)

Stadt Rheinbach  
Herrn Bürgermeister  
Stefan Raetz  
Schweigelstraße 23  
53359 Rheinbach

14. März 2019

**Antrag zur Sitzung des Rates der Stadt am 01.04.2019**

- **Begleitantrag zum Tagesordnungspunkt:**  
**Beratung des Entwurfes der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2019 mit  
Haushaltssicherungskonzept 2020 - 2021**  
**hier: Neubau einer Einfeldturnhalle für die Gesamtschule Rheinbach**

Sehr geehrter Herr Raetz,

namens der SPD-Stadtratsfraktion bitten wir Sie, gemäß § 3 der Geschäftsordnung für den Rat und die Ausschüsse der Stadt Rheinbach folgenden Begleitantrag auf die Tagesordnung des Rates der Stadt am 01.04.2019 zu setzen und unter dem Tagesordnungspunkt „Beratung des Entwurfes der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2019 mit Haushaltssicherungskonzept 2020 - 2021“ folgenden Antrag zu behandeln:

1. **Der Rat der Stadt Rheinbach beschließt im Grundsatz den Neubau einer Einfeldturnhalle für die Gesamtschule Rheinbach.**
2. **Im Haushalt 2019 (Investitionen) werden 50.000 EUR als Planungskosten für den Neubau einer Einfeldturnhalle eingestellt.**
3. **Die Verwaltung wird beauftragt, in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung und Sport eine Beschlussvorlage zur Realisierung der Neubaumaßnahme vorzulegen.**

**Begründung:**

Die Gesamtschule Rheinbach nimmt seit ihrer Errichtung jährlich 5 bzw. 6 Eingangsklassen auf.

Für die Erteilung des Sportunterrichts nutzt die Gesamtschule u. a. Turn- und Sporthallen in der Villeneuve Straße und am Dederichsgraben. Bereits in der Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung und Sport am 10.10.2018 ist diskutiert worden, ob die vorhandenen Sportflächen ausreichend dimensioniert und von Größe und Ausstattung her den schulischen Anforderungen entsprechen. In der in der vorgenannten Sitzung vom Architekturbüro Beyß

vorgestellten Macbarkeitsstudie für eine mögliche Sechszügigkeit der Gesamtschule sind auch Planungen über den Neubau einer Einfeldturnhalle dargestellt worden.

Die Schulleitung der Gesamtschule Rheinbach hat in der Sitzung des Fachausschusses am 10.10.2018 nachvollziehbar dargelegt, dass die für die Erteilung des Sportunterrichtes maßgeblichen Normen für den kommunalen Sportstättenbau nach DIN 18032ff nicht bei allen von der Schule genutzten Hallen gegeben ist. In der Sitzungsniederschrift heißt es u. a.: „Die kleine Turnhalle am Standort Dederichsgraben, die von der Verwaltung in den Raumbedarf mit einbezogen würde, kann aus ihrer Sicht aufgrund der abgehängten Heizung, der mangelnden Ausstattung etc. nicht als vollwertige Turnhalle angerechnet werden. Es würden somit Turnhallenzeiten fehlen. Auch für die Mittagspausen sei eine andere Turnhalle als die Vorhandene erforderlich. Daher müsse nach ihrer Auffassung in jeder Variante am Standort Dederichsgraben eine zusätzliche Sporthalle mit eingeplant werden.“

Rheinbach als Stadt der Schulen muss für eine angemessene Infrastruktur im schulischen Bereich sorgen.

Mit freundlichen Grüßen  
Dietmar Danz und Fraktion



Stellv. Fraktionsvorsitzender